

## LES CONVERSATIONS TÉLÉPHONIQUES EN PERTE DE VITESSE

Après avoir été pendant dix-sept ans les plus bavards de tous les usagers du téléphone au monde, les Canadiens sont passés au second rang après les États-Unis. Mais ils sont tombés en combattant.

Tant en perdant leur titre de nation la plus bavarde du monde, les Canadiens ont tenu une moyenne de 692.9 conversations téléphoniques par personne en 1968, ce qui représente un accroissement de 25.2 conversations par personne par rapport à la moyenne de 1967.

Les États-Unis se sont hissés à la première place grâce à une augmentation de 33 conversations par personne, formant un total de 701 conversations par personne pour l'année. A la fin de 1967, le Canada ne dépassait les États-Unis que de 0.7 conversation par personne.

Ces données proviennent d'un document compilé chaque année: *The World's Telephone* (Le téléphone dans le monde), ce sont les chiffres de 1968, car il faut environ un an pour les rassembler.

Pour la quatorzième année consécutive, l'augmentation du nombre des téléphones a dépassé 6 pour cent. Près de 16 millions de nouveaux appareils de téléphone ont été mis en service en 1968, portant le total mondial à 237,900,000. Le Canada, pour sa part, s'est donné 435,294 nouveaux téléphones, portant son total à 8,820,770. A la fin de 1969, le nombre estimatif des téléphones au Canada était de 9,300,000.

Ce sont les États-Unis qui viennent en tête pour le nombre des téléphones avec 109,256,000; le Japon vient ensuite avec 20,525,000 puis la Grande-Bretagne avec 12,910,000. Le Canada occupe le sixième rang. Près de la moitié des téléphones du monde, soit 117,686,000 se trouvent sur le continent nord-américain.

## LE TÉLÉPHONE ET LA POPULATION

Le Canada occupe la quatrième position dans le monde pour la proportion du nombre de téléphones par rapport au chiffre de la population, car il compte 42.1 appareils pour 100 personnes. Les États-Unis en comptent 54, la Suède 51.7 et la Suisse 43.4. Par comparaison, la Grande-Bretagne en a 23.3, le Japon 20.1 et la France 15.

La ville de New York a la plus forte proportion mondiale d'appareils téléphoniques avec 5,723,353. Tokyo en a 3,641,000, Londres, 3,199,600 et Paris 2,353,414. Toronto et Montréal viennent en première place parmi les villes du Canada avec respectivement 1,330,230 et 1,341,382 appareils installés dans leur zone métropolitaine. Calgary a la plus forte proportion d'appareils, soit 64.6 par centaine d'habitants.

Si vous voulez échapper à tout cela, tournez les yeux vers le minuscule État du Rhoutan, en Asie: il n'a pas un seul téléphone.

## AUGMENTATION DES ENSEIGNANTS AU CANADA

Au cours de l'année scolaire 1968-69, il y avait dans les écoles publiques élémentaires et secondaires du Canada 236,467 enseignants et directeurs à plein temps, soit 2.7% de plus que l'année précédente et près de 189% de plus que durant l'année scolaire 1948-49 (81,889). Le taux d'augmentation le plus élevé des vingt dernières années a été constaté en Colombie-Britannique (261%); viennent ensuite l'Ontario (251%), l'Alberta (229%), le Québec (174%), Terre-Neuve (160%), le Nouveau-Brunswick (138%), le Manitoba (131%), la Nouvelle-Écosse (118%), l'Île-du-Prince-Édouard (109%) et la Saskatchewan (60%).

## DES BOVINS POUR L'UGANDA

Le Canada a accordé un prêt de développement de un million de dollars pour permettre à un des pays de l'Afrique du Commonwealth, l'Ouganda, d'importer 600 bovins et de l'équipement de laiterie.

Les bovins, des Holstein-Frisons enregistrés dont les vaches sont reconnues comme étant des laitières exceptionnelles, ont subi leur baptême de l'air au cours d'un vol sans précédent de 7,000 milles dans un jet DC-8 d'Air Canada spécialement aménagé pour ce genre de fret.

L'expédition s'est faite en 12 voyages. Le premier avion a quitté Toronto le 13 février et n'a fait qu'un arrêt à Londres pour refaire le plein d'essence et changer d'équipage. Les 52 "passagers" sont demeurés dans leurs conteneurs de contre-plaqué jusqu'à leur arrivée en Ouganda.

Ces conteneurs économiques, construits par un industriel canadien, peuvent confortablement transporter chacun quatre bovins; à l'arrivée à l'aéroport international ougandais d'Entebbé, le Gouvernement de l'Ouganda en est devenu propriétaire et les utilisera comme hangars, stalles etc.

Le bétail canadien s'acclimatera durant quelque temps à son nouveau milieu dans les fermes expérimentales du Gouvernement ougandais, puis sera distribué, quelques bêtes pour chacun, à des cultivateurs privés agréés par les autorités ougandaises.

Le prêt canadien est affecté à deux projets: \$860,000 pour l'achat et l'expédition du bétail et \$140,000 pour des réfrigérateurs pour la conservation du lait.

Les bovins inscrits sur les registres généalogiques de l'élevage canadien sont actuellement l'objet d'une demande croissante sur le marché mondial. Il en a déjà été fourni plusieurs à des pays des Antilles dans le cadre du programme d'assistance économique du Canada à cette partie du monde.

Le Dr H. Kagoda, commissaire adjoint des services vétérinaires du ministère ougandais de l'Économie animale, est venu récemment au Canada visiter les fermes et notamment les élevages canadiens. Il est retourné en Ouganda pour réceptionner les premiers bovins à arriver en jet, en Ouganda